

PROBLEMAS DE NUESTRO TERRITORIO

Abandono, despoblación, envejecimiento, falta de relevo generacional, escasez de formación y oportunidades de empleo, **agravados por las tendencias socioeconómicas.**

IMPORTANCIA DE NUESTRO MEDIO RURAL

- Producción de alimentos de calidad y la seguridad alimentaria.
- El cuidado de los recursos (del medio natural y de sus habitantes y comunidades).
- La gestión del territorio, la conservación del patrimonio cultural y arquitectónico.
- La transferencia de sus saberes, su historia y tradiciones...

Todo esto constituye la parte más importante de nuestra identidad

ES URGENTE:

Valorizar nuestro medio rural para garantizar su supervivencia.
Garantizar los derechos sociales y de cuidados a las personas.
Fomentar la incorporación de sus habitantes a **la actividad agroecológica.**
Un **enfoque integral** para crear comunidades rurales capaces de ser sustentables y sostenibles a nivel social y productivo.

PERSEGUIMOS un desarrollo rural integral y comunitario

que dé respuesta a tres necesidades básicas para hacer posible un futuro sostenible de nuestro territorio:
→ mejorar la formación y el bienestar de las personas que viven en este medio.
→ lograr una producción agroecológica sostenible, para asegurar el acceso a los alimentos.
→ proteger y conservar la capacidad de los recursos propios de la comunidad.



ADECASAL ESCUELA DE DESARROLLO RURAL COMUNITARIO

Contacto:
adecasal@hotmail.com
Tfnos: 689 249 594

LA ESCUELA ES la **herramienta, el elemento catalizador, el nexo de unión** entre Gente y Tierra, a través del cual se van a **articular, dinamizar y organizar las diferentes iniciativas sociales y productivas** que existen en nuestro territorio, así como todas aquellas iniciativas que nazcan del propio proceso participativo que va a guiar el funcionamiento de la misma.

Es un **proyecto de desarrollo comunitario** y como todo proceso comunitario es un proceso educativo. Y requiere, como paradigma esencial, de la **participación**. Se convierte, por tanto, en algo más que un simple **espacio formativo y colaborativo** con iniciativas comunitarias y económicas locales, existentes o futuras (apoyo formativo, técnico, de asesoría y acompañamiento, de transferencia de saberes, intercambio de experiencias e infraestructuras, etc).

estructura de la escuela



ESPACIO AGROECOLÓGICO: En el que potenciar el papel de la Agroecología en la generación de riqueza social, cultural y económica desde una visión de sustentabilidad. La apuesta por la Agroecología es inseparable de la defensa del territorio y sus gentes y conlleva un esfuerzo educativo para cambiar los hábitos consumistas que el sistema actual necesita para su perpetuación: "Cada emprendimiento agroecológico es un hecho educativo por sí mismo, la Agroecología genera una manera de ser y de vivir." **EJEMPLOS DE CONTENIDOS FORMATIVOS:**

Gestión de iniciativas productivas en la economía social.
Diseño y gestión de agrosistemas productivos ecológicos.

ESPACIO DE LOS CUIDADOS: Apostamos por un mundo rural en el que se mantengan vivos los pueblos: con la permanencia de las personas que necesitan ser cuidadas y de aquellas que las cuidan; fomentando la formación y profesionalización en este ámbito, como una alternativa laboral más y un derecho inherente a la comunidad, sin dejar de tener como objetivo el avanzar en la corresponsabilidad y la conciliación. **EJEMPLOS DE CONTENIDOS FORMATIVOS:**

Competencias profesionales en *atención socio-sanitaria a personas dependientes (en instituciones y a domicilio)*, *Cuidados a la persona cuidadora*, *Asistencia Personal*, *Competencias básicas*, *Cocina y transformación de alimentos*, *Formación en recursos de animación sociocultural*, *ocio integrador*, *terapias ocupacionales*.

ESPACIO ALTERNATIVO Y SOLIDARIO: Espacio de *participación, encuentro y convivencia*, orientado a favorecer el establecimiento de relaciones entre personas de diferentes iniciativas sociales o productivas. *Asesoramiento, gestión y planificación* de las iniciativas sociales y productivas que ya existan y de aquellas futuras que se planteen en la comunidad. Ser un **nexo de unión** entre personas, colectivos, proyectos, iniciativas locales y de otros territorios para el desarrollo y la difusión de la Economía Social.

INTEGRANDO GENTE Y TIERRA